



Neues aus dem ...

Asienstiftung

WÜRDIGUNG

Am 28. Mai 2001 wurde Ram Thappa, Vorsitzender der Deutsch-Nepalesischen Gesellschaft und Vorstandsmitglied der Asienstiftung, das Bundesverdienstkreuz verliehen. Damit wurde sein Bemühen um die deutsch-nepalische Verständigung gewürdigt.

Informationen zur Asienstiftung:
Dr. Klaus Fritsche, 0201/83038-38

Aktivitäten des Asienhauses

BURMA RÜCKT INS ZENTRUM

Eine neue Seite auf der Asienhaus-Homepage ist Burma gewidmet: Unter www.asienhaus.de/burma sind Informationen abzurufen. Interessierte können sich auf einer Mailing-List eintragen um aktuell auf dem Laufenden zu bleiben oder können an einem Diskussionsforum teilnehmen.

ISLAM IN ASIEN

Pünktlich zur Buchmesse in Frankfurt ist das von Klaus Schreiner für das Asienhaus herausgegebene Buch »Islam in Asien« im Horlemann Verlag erschienen. Die Zusammenstellung von Artikeln und Beiträgen aus dem gleichnamigen Programm des Asienhauses von 1998 bis 2000, von Vorlesungen, Seminaren und einer Tagung wurde mit einem Vorwort von Hans Küng versehen.

Erhältlich ist es im Buchhandel und im Vertrieb des Asienhauses für 29,80 DM.

STUDIEN ZUM MINDANAO-KONFLIKT ERHÄLTICH

Vom Auswärtigen Amt finanziell unterstützt hat das Asienhaus von zwei renommierten Institutionen Mindanaos zwei Studien zu friedlicher Konfliktlösung erstellen lassen. Die Studien bieten eine Einführung in die Hintergründe des Konflikts und eine Bestandsaufnahme von zivilgesellschaftlichen — muslimischen, christlichen und indigenen — Organisationen, die für Verständigung und Konflikttransformation einsetzen. Außerdem entwerfen sie ein Szenario der nächsten Jahre, damit Voraussetzungen für einen dauerhaften Frieden geschaffen werden können. Erschienen ist die Studie in englischer Sprache im Internet auf der Asienhaus-Homepage und als *Focus Asien*. Sie kostet DM 20,- und ist im Vertrieb des Asienhauses zu beziehen.

ASIENHAUS INFORMATIONEN

Zum ersten Mal ist im April das Rundschreiben des Asienhauses »AHA-INFO« herausgekommen. Künftig erscheint es halbjährlich — im April und November — mit den Rubriken Lese-lust, Lexikon, Termine und mit der ausführlichen Vorstellung eines Asienhaus-Projektes. Mitglieder der Asienhausvereine, SpenderInnen und FörderInnen erhalten »Aha-Info« kostenlos, ein Abonnement kostet DM 10,- und ist im Vertrieb zu bestellen.

HEIßE DATENBANK

»Frisch aus dem Brenner« kommt eine CD-ROM, die den aktuellen Bestand der Asienhaus-Bibliothek seit 1995 umfasst, den Bestand der koreanischen Literatur, eine Datenbank deutschsprachiger Literatur der Koreaforschung, sowie eine Datenbank zu Frauen in Südostasien. Die CD-ROM ist im Vertrieb des Asienhauses zu beziehen, sie kostet DM 20,-. (Fax 0201/83038-30).

THAI-DELEGATION EMPFANGEN

Zwölf VertreterInnen thailändischer Nicht-Regierungsorganisationen, wurde am Montag, 28. Mai im Asienhaus ein großer Empfang bereitet. Bei Snacks tauschten die Anwesenden Informationen aus und informierten sich über den politischen Umgang mit der Landwirtschaft, dem Umweltschutz und der Globalisierung in Thailand.

Die Delegation, von der Heinrich Böll Stiftung unterstützt, machte sich im Laufe der folgenden Woche mit Problemen um dieses Themenfeld in Deutschland vertraut und traf dabei auf GesprächspartnerInnen etwa aus dem Deutschen Raiffeisenverband, von Demeter, aus der Regierung und von ATTAC.

Informationen zur Delegation:
Katharina Stahlenbrecher,

0201/83038-25

Korea-Verband

KOREANISCHE DELEGATION IN DEUTSCHLAND

Für die Friedrich Ebert Stiftung hat der Geschäftsführer des Korea-Verbands, Dr. Roland Wein, die Organisation und Begleitung einer Gruppe von Peoples Solidarity for Participatory Democracy (PSPD) übernommen.

Vom 7. Mai bis zum 17. traf die Gruppe auf ein breites Feld von Organisationen, die mit humanitärem oder politischem Engagement zur Verbesserung der sozialen Verhältnisse und der Umweltpolitik in unserer Gesellschaft beitragen. Sie informierte sich über virulente Themen in Deutschland und die Arbeitsweise der hiesigen Nicht-Regierungsorganisationen.

... Asienhaus



GEDENKEN AN KWANGJU — NEUE ORGANISATION STÄRKT ZUSAMMENARBEIT

Um sich des Aufstandes in Kwangju 1980 zu erinnern, hat der Korea-Verband zusammen mit koreanischen Gruppen auch dieses Jahr wieder das europäische Mai-Festival in Bielefeld organisiert. Es fand vom 18.-20. Mai statt.

Zum Abschluss des Mai-Festivals in Bielefeld wurde von 42 koreanischen Initiatoren aus Deutschland, Frankreich, den Niederlanden, Italien und Dänemark die Organisation »Solidarität der Koreaner in Europa« gegründet. Sie wird die Koreaner in den verschiedenen Ländern Europas vernetzen und ihre Zusammenarbeit stärken. Information: Herr Rhee Jong-Hyoun, rheejh@gmx.de.

philippinenbüro

STRABENKINDER, WAHLEN, CORDILLERAS

Mut und Tränen — dazu referierte Bim Guasa, die Leiterin des Kinderschutzzentrums TAMBAYAN, am 23. Mai im Asienhaus über das Schicksal von Straßenkindern in Davao.

Am 5. Juni hat das philippinenbüro gemeinsam mit dem Asienhaus einen politischen Salon zu den Parlamentswahlen vom 14. Mai organisiert. Im Mai hat außerdem Rownea Reyes vom Dachverband *Center for Development in the Cordillera* das philippinenbüro besucht.

FAKTEN, FAKTEN, FAKTEN

Geschäftsführer Niklas Reese wird auf Einladung von FIAN an der zweiten internationalen *Fact Finding Mission* zur philippinischen Agrarreform des internationalen Verbundes von Bauernorganisationen *La Via Cam-*

persina teilnehmen. Niklas Reese wird sich vom 28. Juli bis zum 8. September in den Philippinen aufhalten.

PHILIPPINENBÜRO IM BÜNDNISRAT

Am 13. Mai wurde das philippinenbüro in Münster in den Bündnisrat von »Erlassjahr.de — Entwicklung braucht Entschuldung« gewählt.

FOREN ZU DEMOKRATISIERUNG UND FRIEDENSPROZESS IN MINDANAO IM JULI

Edicio de la Torre, Boy Morales und Joel Rocamora besuchen vom 2-5. Juli Deutschland. Ziel ihrer Reise: Einen Einblick in die jüngsten politischen Entwicklungen und ihre Rolle darin. Und die Vorstellung eines Politikforschungsinstitut, das sie gründen wollen. Möglichkeit zur Diskussion mit Ihnen besteht am 5. Juli um 10 Uhr in Bonn bzw. am 3. Juli um 15 Uhr im Asienhaus.

Vom 9.-13. Juli kommt Al Senturias nach Deutschland — und wird u.a. am 11. Juli von 14-17 Uhr im Evangelischen Entwicklungsdienst in Bonn zum christlich-muslimischen Verhältnis und den Wahlergebnissen in Mindanao — speziell seiner (vergeblichen) Kandidatur zum Bürgermeister von Midsayap — reden.

Alle Gäste haben noch freie Kapazitäten und können zum Gespräch eingeladen werden.

Informationen und Möglichkeit zur Terminabsprache mit den Gästen: philippinenbüro unter 0201/83038-28.

Projekt Lokale Agenda 21

NACHHALTIGKEIT IN VIETNAM

Eine Studie von Hoang Lan, die Anstrengungen in Vietnam zu Nachhaltig-

tigkeit und Lokaler Agenda 21 vorstellt, erscheint in Kürze als *Focus Asien*. Zu beziehen im Vertrieb des Asienhauses für DM 15,-.

Südostasien-Infostelle

POLITISCHER WANDEL IN INDONESIEN

Im Mai ist ein Sammelband zu den enormen politischen Veränderungen in Indonesien in den letzten Jahren erschienen. Das von Patrick Ziegenhain herausgegebene Buch umfasst 33 Artikel zum Demokratisierungsprozess von 1995 bis 2001.

Informationen: 0201/83038-18 (Mo-Mi) — siehe auch Anzeige auf S. 48

— Anzeige —

Rote Hilfe ZEITUNG

02/2001

Schwerpunktthema:

DNA-Analyse

Geschichte, Anwendung, Recht

Erscheinungszeitpunkt: Juni 2001

zu bestellen bei:
Rote Hilfe e.V.
Postfach 6444
24125 Kiel

Telefon und Fax: (0431) 7 51 41



DIE
ROTE
HILFE

DM 3,50